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  Попытался как-то Сам Самыч (робот) все слова построить. Строил, 
строил – все плохо получается. »Без командира мне не обойтись, - 

понял Сам Самыч, - призову-ка я на помощь Морфологию!». 
    Морфология моментально навела порядок.
  - Кто обозначает предмет? – спросила она у слов.
  - Мы обозначаем предмет!
  - А какие формы у вас есть?
  - Род, число и падеж.
  -  А что вы умеете делать?
  - Быть всеми членами предложения, но в первую очередь 
подлежащим.
  - Становитесь под знамя «Имя существительное», - приказала 
Морфология…
    Она собрала и объединила и все оставшиеся слова.
    Так тысячи слов встали под знамена частей речи, учитывая свои 
значения, грамматические формы и синтаксическую роль. 



Отвечают на вопрос кто?

• Человек
• Корова

• Воробей
• Директор

       На вопрос КТО? отвечают 
одушевленные имена 
существительные.



Отвечают на вопрос что?

Хоккей
Футбол

Троллейбус
Трамвай

На вопрос ЧТО? отвечают 
неодушевленные имена 

существительные. 



Вставьте пропущенные буквы.

   Выросло на полян… около деревн… 
большое дерево. Шумело оно своей 
могучей кроной. На его в…твях 
любили отдыхать после длительного 
перелета птиц… . В тени дерева в 
жаркий полдень часто отдыхали 
грибники и ягодники. Все ж…тели 
любили дер…во.



КронаЯгодники
ВетвьЖители

ДеревняГрибники

Полдень
Тень

Перелет

ПолянаПтицы

Что?Кто?





Изменение имен 
существительных по падежам.

  У Падежа спросили:
  - А зачем нужны именам существительным Вы?
  - Им без меня нельзя, - ответил Падеж, - я указываю на 

отношение моего хозяина-существительного к другим словам в 
предложении. 

  - А как именно?
  - Я могу указать на отношения действия и места (сидеть на стуле, 

идти лесом), действия и объекта (читать книгу, собирать ягоды), 
целого предмета и его части (ветка сирени, стрелка прибора) и 
многое другое. Без меня имя существительное не проживет, как 
и без Рода, Числа.



      Три склонения                                                                                                                 
существительного

  1 склонение:       М. Р.  И  Ж. Р.
с окончаниями      - а;   - я

   2 склонение:      М. Р.   И   СР. Р.
с окончаниями      - о;    - а;  нулевое

   3 склонение:       Ж. Р.  с Ь 


